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Anfrage - Hauptausschuss am 9. Februar 2012 / 15. März 2012 

Kostenfreie Nutzung städtischer Räume durch Vereinigungen und Privatpersonen 

 

Sehr geehrter Herr Spindler, 

zur nächsten Sitzung des Hauptausschusses am 9.2.2012 bitten wir um Beantwortung nachfolgender Anfra-

gen. Soweit die Erstellung einer Kostenübersicht zu aufwendig sein sollte, bitten wir um eine Beantwortung 

bis zur Sitzung am 15.3.2012. 

Im Hauptausschuss vom 19. Mai 2011 hat die Verwaltung eine Anfrage von CDU und Bündnis 90 / DIE 

GRÜNEN zur Entgeltordnung für die Nutzung städtischer Räumlichkeiten beantwortet. Hier ging es um die 

Frage, welche Kosten der Stadt Meerbusch durch die Nutzung städtischer Räume durch Privatpersonen oder 

Vereinigungen entstehen und ob, bzw. wie diese zumindest anteilig gegenfinanziert sind. 

Diese Anfrage, entsprechend unserem Bedarf nach Kostentransparenz, wurde leider nur unzureichend be-

antwortet. Wir können nachvollziehen, dass für die anderen Fraktionen der Informationsbedarf befriedigt 

war, da kein Wunsch nach einer einheitlichen Satzung für städtisch genutzte Räume bestand und natürlich 

akzeptieren wir diese Auffassung der Ausschussmehrheit. Es bleibt jedoch trotzdem festzuhalten, dass die 

Entscheidung, auf einheitliche Nutzungsentgelte zu verzichten, nicht der Verzicht auf Kostentransparenz 

bedeuten darf. Diesen Anspruch formulieren grundsätzlich alle Fraktionen unabhängig vom Thema. Wir 

gehen deshalb von einer Konkretisierung der bisherigen Übersicht aus und bitten die Verwaltung darzustel-

len, welche Kosten durch die Nutzungen für die Meerbuscher SteuerzahlerInnen entstehen. 

Um die Berechnung zu vereinfachen, schlagen wir vor, auf die Erfassung kurzzeitig genutzter Kellerräume 

und Wohnungen, für die Miete erhoben wird, zu verzichten. 

Die Berechnung sollte sich auf die Gesamtkosten inkl. Energiekosten, verteilt auf die Anzahl der Nutzer 

(nicht auf die Nutzungsstunden) beziehen. Wir bitten weiterhin um Auskunft, wer die Schlüsselgewalt hat. 

Wir möchten darauf hinweisen, dass in der dem Ausschuss am 19.5.2011 vorgelegten Übersicht nicht alle 

Nutzungen aufgeführt waren und bitten, diese zu ergänzen. 

Wir möchten eine Klärung anregen, welche Verwendung für die in absehbarer Zeit freiwerdenden Räume 

am Sportplatz Strümp (bisher SSV Strümp) vorgesehen ist. Besteht die Möglichkeit, die Räume an Jugend-

gruppen (Bands) zu vermieten? 

Weiterhin bitten wir um Auskunft, wie die Kellerräume der Meerbuscher Schulen genutzt werden, ob noch 

freie Räume vorhanden sind und ob hier ebenfalls Angebote für Jugendmusikgruppen geschaffen werden 

können. 

Vielen Dank 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Jürgen Peters 


